



POIRE BEYMONT (Bouvier.)

POIRE BEURRÉ DUVAL (Van Mons.)

POIRE BEURRÉ DUVAL.

(DUVAL.)

Le même que Beurré

Arbre vigoureux, à bois gros et raccourci, formant avec le tronc un angle ouvert; il se comporte également bien sur franc et sur cognassier, est très-fertile et adopte facilement la forme pyramidale.

Les rameaux à fruits sont courts, grêles, gris; les supports assez gros, renflés à leur sommet.

Les bourgeons à fleurs sont gros, ovales, pointus, bruns, ombrés de brun foncé.

Les rameaux à bois sont gros, de longueur moyenne, flexueux, lisses et sans stries, renflés à leur sommet; l'écorce, gris brun, est parsemée de lenticelles nombreuses, grises, rondes ou ovales, à bords relevés, concaves dans leur milieu et irrégulièrement disséminées sur toute leur surface.

Les feuilles sont petites, ovales arrondies, terminées en pointe assez courte, canaliculées, finement serretées, parfois entières, d'un beau vert clair; leur longueur moyenne est de 6 centimètres et leur largeur de $4\frac{1}{2}$. Le pétiole est long de 15 à 30 millimètres, assez gros, largement et profondément cannelé, vert clair. Les stipules sont filiformes.

Le fruit est gros, pyramidal, renflé vers son milieu et rétréci vers le calice et le pédoncule, bosselé sur toute sa surface; peau lisse, vert clair passant au jaune citron à la maturité, fortement coloré de rouge vif du côté du soleil, ponctué et marbré de fauve, maculé de brun noir. Le pédoncule est assez gros, ligneux, long de 3 centimètres, arqué, brun clair au soleil, vert à l'ombre, implanté un peu latéralement et à fleur du fruit. Le calice irrégulier est situé dans une cavité peu profonde, évasée et irrégulière par l'effet des bosses nombreuses; les divisions sont noires.

La chair est blanc jaunâtre, très-fine, beurrée, fondante; son eau est abondante, sucrée et délicieuse-

ment parfumée, ayant beaucoup d'analogie avec celle du *passé-Colmar*; quelques concrétions pierreuses se trouvent autour du trognon et de l'axe du calice, mais n'ôtent rien au mérite de cette variété, qui est réellement exquise et dont la maturité arrive vers la mi-novembre.

Elle a été trouvée parmi divers semis, dans le Hainaut, par M. DUVAL son inventeur, à une époque que nous ne pourrions fixer avec certitude, mais qui est antérieure à 1825.

